

教育委員会定例会会議録

開催日時	令和5年2月22日(水)午後1時30分
開催場所	リバリスト2階会議室
出席委員等	委員 鳴海 良廣 委員 牛田 裕子
	委員 金永 俊一 委員 上西 幸子
	教育長 恵利 修二
欠席委員	なし
上記以外の出席者	教育課長 黒木宏樹 専門監 酒匂慎一郎 社会教育係長 白岩修 学校教育係長 白瀧茂穂 給食センター係長 森晃一

・教育委員会定例会の開催

1 開会のことば

黒木課長

- ・ただ今から令和5年2月木城町教育委員会定例会を開会します。

2 教育長あいさつ

恵利教育長

- ・こんにちは、まだまだ寒い日が続いますが季節は春を迎えております。梅の花が咲きほこり春の到来を知らせてくれています。三寒四温の季節です。体調をくずさないよう十分気をつけたいものです。さて、みどりの杜木城学園も4月の開校を前に本体校舎も完成し現在周りの外構工事にとりかかっています。更にこれから備品等の搬入が行われ子どもたちや先生を迎える準備が整います。スムーズな開校ができるよう学校と十分な連携を図っていかなくてはいけないと考えています。本日も大きな話題を説明させていただきます。どうぞよろしくお願ひいたします。

3 議長選出

[恵利教育長に議長をお願いしました。]

4 2月期定例会会議録署名委員の指名(恵利教育長・上西委員)

5 議題及び議事

(1) 1月期定例会会議録の承認について(恵利教育長・牛田委員)

[事前に送付していた1月期定例会の会議録について承認され、委員において署名]

(2) 事務局報告事項

①教育長報告

- ・[2月行事報告と合わせて報告。]

②行事報告及び行事予定

2月行事報告

恵利教育長

- ・2月1日(水)第16回木城町教育研究員研究会
- ・2月2日(木)令和4年度木城町義務教育学校開設準備委員会(記念式典部会)
学校給食調理場委託会社(㈱日米クック)との協議

令和5年人事異動状況経過説明

- ・2月3日（金）第3回宮崎県統合型校務支援システム共同調達・運用協議会
第1回木城町議会臨時会
高橋弁護士挨拶
- ・2月6日（月）第3回公共施設等検討委員会
令和4年度木城町教育功労賞表彰式及び木城町教育研究報告会
- ・2月7日（火）みどりの会
第3回木城町子ども読書活動推進計画策定委員会
- ・2月8日（水）第3回県スポーツ審議会
教頭研修会
- ・2月9日（木）定期監査（山塚運動広場、学校給食調理場）
学校給食試食会（金永、上西委員）
- ・2月10日（金）県市町村教育長連絡協議会第3回支部長会
令和5年度県教育委員会新規・改善事業等説明会
- ・2月13日（月）3月補正町長査定
新校舎引渡し
- ・2月14日（火）定期監査（教職員住宅、トレセン、総合運動場、町体育館、リバリスト、教育課）
- ・2月15日（水）新校舎見学（町長、副町長）
西米良村教育委員研修会（新校舎見学）
- ・2月16日（木）令和5年人事異動状況事前説明
- ・2月17日（金）第2回文化財保存調査委員会
学校給食試食会（鳴海、牛田教育委員）
五ヶ瀬町教育委員研修会（新校舎見学）
- ・2月20日（月）例規審議会
- ・2月21日（火）JA女性部研修会（義務教育学校についての説明）
公共施設等検討委員会報告会
木城町教育研究員閉級式
- ・2月22日（水）定例課長会
木城町教育委員会2月定例会
- ・2月24日（金）木城町学校運営協議会
立志式
- ・2月27日（月）児湯地方教育委員会連絡協議会第2回臨時教育長会
児湯学友団コンソーシアム定例会
- ・2月28日（火）町議会一般質問打合せ
以上が2月行事でございます。続きまして、3月、4月行事予定に入ります。課長から説明させます。

3月行事予定)

黒木課長

- ・3月1日（水）木城町社会教育委員会
第2回学校給食共同調理場運営委員会

- ・3月2日（木）令和5年4月人事異動に係る異動内申書の提出に関する説明等（押印）
 - 仮）木城町教育委員会3月臨時会
- ・3月3日（金）第2回木城町議会定例会 開会
- ・3月6日（月）女性団体連絡協議会第4回定例会（監査有り）
- ・3月7日（火）郡社会教育指導員部会
- ・3月8日（水）みどりの会
- ・3月16日（木）木城中学校卒業式
- ・3月17日（金）木城小学校卒業式
- ・3月18日（土）めばえ保育園卒園式
- ・3月20日（月）木城小学校・中学校3学期終業日
- ・3月22日（水）重要無形民俗文化財指定証交付式（中之又神楽）
- ・3月23日（木）仮）木城町教育委員会3月定例会
 - 仮）木城町総合教育会議
- ・3月24日（金）福寿大学・中央婦人学級合同閉級式
- ・3月30日（木）木城町転出等教職員離任式

【参考】

4月行事予定)

- ・4月3日（月）仮）木城町教育委員会4月臨時会
令和4年度転入教職員対面式
 - ・4月10日（月）木城町立義務教育学校「みどりの杜 木城学園」開校記念セレモニー及び開校宣言式
 - ・4月12日（水）みどりの杜木城学園入学式
- 3月、4月行事予定については以上です。

恵利教育長

- ・2月の行事報告、そして3月、4月行事予定の説明でした。ご質問があればお願ひします。

金永委員

- ・公共施設等の検討会が2回ほど行われているようなんですかとも、どういう内容の会議ですか。

黒木課長

- ・小学校の管理棟をどうするのか、その利用等の検討をしているところです。公共施設関係をどうしていくのかを検討する会議です。

金永委員

- ・その報告会が、21日にありますがここでは結論はまだ出てないということですか。

黒木課長

- ・その検討内容を町長に報告したということです。

鳴海委員

- ・これは教育課主催ではなくて町長部局主催ですよね。

黒木課長

- ・はい、教育課主催ではないです。教育課は関係者としてメンバーに入っているということです。

金永委員

- ・2月10日に県教育委員会新規・改善事業等説明会があったみたいですが、概略でいいですがどういう内容でしょうか。

酒匂専門監

- ・県の教育委員会が来年度新しく事業をする又は今までの事業の改善をするという事業を市町村教育長へ説明する会です。

金永委員

- ・具体的には何か出てきていますか。覚えているものだけで良いですよ。教職員の加重労働とか、部活の問題とか出でていませんか。

酒匂専門監

- ・働き改革は確かにありました。それから新しい研修制度とかもありました多岐に渡って各部署から説明がありました。

金永委員

- ・特化しての説明ではないですね。

酒匂専門監

- ・1つのことに対して沢山ではなくて、各課がそれぞれやること、例えば、置き換えると木城町の各課がそれぞれの新しい事業を説明するという、その県の説明でした。

金永委員

- ・給食試食会の感想ですが、地元の物を使ってよく考えて作っておられて美味しい給食でした。子どもたちが給食を運搬するのを初めて見学したのですが、テキパキと運んでいるなど感じました。また、子どもたちが給食を食べる光景も見たのですが静かに良い雰囲気で食べていると感じました。調理員に聞いたら早い時は7時頃から来て準備をしているということもお聞きし、大変なご苦労の中で給食を提供していることも知りました。そういう調理員のご苦労などが、子どもたちにちょっとでも伝わると良いかなと思ったところです。それと木城町教育研究報告会の研究発表は、ICT関係の発表でしたが工夫があつて良い発表でした。その研究した人が転勤で居なくなったら、その後困らないように研究成果を継続性があるような形で活用されていければ良いと思ったところでした。

③その他**恵利教育長**

- ・それでは、その他に入ります。まず、令和5年度一般会計予算、令和4年度一般会計補正予算など令和5年第2回木城町議会定例会関係について課長から報告、説明をお願いいたします。

黒木課長

- ・まず、令和5年度一般会計予算について報告します。（以下配布資料により説明。令和5年度の新規予算を中心に説明。義務教育学校関係費として、木城小中学校校舎解体工事及び工事監理委託及び同工事設計修正委託、木城小中学校アクセスポイント移設工事、義務教育学校テニスコート設計委託、小学校グラウンド東側の緑地公園整備に係る設計委託、プール塗装修繕工事、義務教育学校横断幕作成委託。部活動支援を中心とした働き方改革推進事業費、学校の労働安全衛生関係費、木城町宿泊学習運営補助金、義務教育学校開校記念式典等の式典費用、校歌プロモーション等作成委託料等）

社会教育関係として、町制50周年記念住民提案型ホール事業補助金、木城町出身者講演委託料、自治公民館活動活性化支援事業費、国民スポーツ祭準備事業費、町制50周年記念事業費（敬老の日お祝いイベント）等。給食センター費として、検食保存用冷凍庫購入費、洗濯機購入費。体育施設関係費として、トレセン高圧ケーブル更新工事費、体育館手摺塗装工事費。体育館AED購入費等。）

- ・次に、令和4年度一般会計補正予算及び令和5年第2回木城町議会定例会関係について報告します。（以下配布資料により説明。学校教育関係費として、【歳入】日本スポーツ振興センター保護者負担金減額、教職員住宅使用料減額、義務教育学校自家発電設備国庫負担金減額、義務教育学校太陽光発電設備国庫負担金減額、理科教育設備整備費等補助金減額、学校保健特別対策事業費補助金減額、スクールサポートスタッフ配置事業補助金減額、【歳出】木城小中学校歴代校長・PTA会長の写真パネル化作成委託、義務教育学校校舎建設工事減額、義務教育学校自家発電設備工事減額、義務教育学校太陽光発電設備工事減額、義務教育学校LAN整備工事減額、義務教育学校屋外渡り廊下工事減額、木城中学校体育館屋根改修工事減額。社会教育費として、【歳出】中之又神楽の国の重要文化財指定証書等交付式に伴う旅費（3名分）、総合交流センター電話代増額。「一般質問事項」（教育課関係抜粋）、議員2名からの質問通告、有機農業の推進について、自治公民館のNPO法人化について、ヤングケアラーについて、という質問事項。）

恵利教育長

- ・報告、説明が終わりました。質問はありますか。

鳴海委員

- ・補正予算で教職員住宅使用料の減額となっていますが空き家となっているということですか。

黒木課長

- ・はい、1軒空き家になっております。

金永委員

- ・新年度予算で宿泊学習関係の補助金が出ていますが、これは、青島で行っている宿泊学習を木城町内でできないか検討するということですが、来年度実施は決まっていないのですか。

白瀧係長

- ・はい、来年は検討していくという会になっています。そのために先生方にも参加していただいて、実際に町内で研修してもらったりとか、先生方にも体験してもらう中でできるかどうかかも含めて検討したいと思います。

恵利教育長

- ・他になかったでしょうか。

金永委員

- ・一般質問で公民館活動のところのNPO法人化について出ていますが、前回はその具体策まではまだ出てないということだったのですが、その具体的にどうしていくかということに検討に入ることですかね。NPO法人化の方向にいくと思っていいですか。

恵利教育長

・NPOを作ることが目的じやなくて、やはり、その公民館の活性化が大事だらうといふことで、その一つの方策としてNPOを含めて団体の組織化というのを考えていこうとしています。それで実際に町自治公民館連絡協議会会長や副会長と一緒に支援員は鹿児島の方に実際NPOを立ちあげて活性化を図っているところの視察研修に行かれ、どの様な組織作りが適切なのかを研究しているところです。NPO法人は一回作ってしまうとできなかつたから駄目ですよというのは中々難しいので、NPOありきという考え方よりも、やはりその活性化のためにどうその団体を組織するのかということを研究されています。長くなりますが、この一般質問にありますので、ここでその現状等について説明をし、今後の取り組みについても質問にお答えしようことがあります。以上です。

金永委員

・本年度、支援員にはご尽力いただきて各公民館の情報収集や発信をされて、それを一つの土台として、先が見えてくると安心感もあるのですが、何年かかけてやっていくことになると、この協議に至った経緯が中々その地域では、現状維持していくのも難しいという状況から来ているものですから早く見通しが利けば良いと思ったところです。これが出発するときの社会教育委員会の発言の中で、簡素化とか出ていましたが、私自身は今までいけば簡素化し、それで維持していくというのが良いと思ったところでした。しかし、それを活性化に踏み切るというのは、非常にハードルが高いし、新しい制度とか出て来ないと中々厳しいと思いました。私が公民館長をしたときに苦労しましたが公民館活動を回すためには簡素化で良いということで何とか活動ができました。だから地域の体力に応じた形でやっていけば良いと思うのですが、活性化にこだわらなくていいと私は思います。

恵利教育長

・活性化のためには今おっしゃったように簡素化というのも一つかなと思います。あの金永委員の地区もそうかもしれませんし、ある別なところも、大きな行事はもう簡素化して、やれる行事を集中して、しかもそれはみんなでやろうよとか、そんな方法も広げていくことをさせていただこうということは考えています。ただし、おっしゃる通り、各公民館活動の「見える化」など周知していくことが大事だなと思って、今取り組んでいただいております。それでは続きまして、白岩係長から木城町子どもの読書活動推進計画について報告、説明をお願いいたします。

白岩係長

・それでは次に「木城町子ども読書活動推進計画」について報告させていただきます。
(以下配布資料にて説明。計画の期間は令和5年度から令和9年度までの5年間、対象：主に0歳から概ね15歳まで。推進計画の基本方針の3つの柱：家庭・地域・学校等における子ども読書活動の推進、子ども読書活動を推進するための諸条件の整備・充実、子ども読書活動に関する広報・啓発。)

恵利教育長

・何かご質問等はございますか。

金永委員

・この読書活動の推進というのは子どもにとっては良いと思います。アンケートで、小学生に本を結構好きな子が多いので、ここを大事にしたいですね。読書がその人間の

成長につながりますし、家庭の土台になるから自分で成長しようとするのは中々難しいですけども、色々な総合作用で成長するから、その本からの影響が大きいので、私は大事だと思います。本が好きな子どもは、小さい子どもほど多いというアンケート結果になっているので本を好きな気持ちをどう継続させていくかが大事だと思います。この読書推進活動はよろしくお願ひします。

恵利教育長

- ・はい、この計画を推進していきます。よろしくお願ひします。それでは、もう一つの説明をしてよろしいでしょうか。次に白岩係長から旧江藤医院の文化財としての利活用について報告、説明をお願いします。

白岩係長

- ・それでは旧江藤医院の文化財としての利活用について報告、説明させていただきます。(以下配布資料にて説明。これまでの経緯や検討内容について、社会教育委員会、文化財保存調査委員会等の意見等を含めて報告、説明。)

恵利教育長

- ・文化財の利活用の部分で教育委員会としては取り扱っております。文化財の範囲内ありますので、それを別の理由で利活用する場合は公共施設等検討委員会や別な課がどうしていくかということになるかと思うのですが、色々な話し合いの流れを見てみると確かに、洋風建築としては珍しい洋風の形をしているのだけれども、昭和4年、そんなに古くはないですね。維持管理面として予算はどうなのか、または文化財として資料館にするとか、資料館にして果たして人がくるのかなという意見もたくさん出されています。初めてお知らせする内容ですので、急にどうするという意見は中々難しいかと思うのですが、一般の社会教育関係の方は、4ページあたりのところで言うと、建物について残すかどうかという意見でいうと、まあ半々なんですが、次の社会教育委員会の報告書ですが、この会ではこの前の協議や調査の内容を提示して意見をまとめあげてきたところです。今、白岩係長が言ったように江藤ヒナさんの生き様とか江藤医院のあった状況については何かの形で残すことは最低限した方がいいという意見についての方向性は出てきたかなと思っています。いかがでしょうか。

金永委員

- ・この資料の最後の6、7ページですが、これは、社会教育委員会の報告書のようですが、これは、私もちよつと参考になりますけど、その江藤ヒナさんの歴史を知れたらいいなという感じはします。当時としては珍しい洋風の病院を作られたと、背景にどんな事があるのだろうかとか、木城にとってどんな功績を残されたのか、木城町の偉人ですので、何とか江藤ヒナさんの名前を残せていいけたらいいなという感じはします。この社会教育委員会に学校の校長先生が入っているようなので副読本など何か学校で活用したいような趣旨が載っていたりするのですけども、私も子どもたちにこれを教えてあげると良いのではないかという感じはします。

鳴海委員

- ・8ページの最後の方に教育委員会が道を示して欲しいとあるのですが、文化財保存調査委員会というのを立ち上げて研究しているわけだから、その結果がしっかりと出て、それにどうこういうことは難しいと思うのですが、もうちよつと文化財保存調査委員会で検討していただけたらと思います。今、金永委員が言われたことも含めて、もう

少し検討してもらえば良いと思います。

金永委員

・私も一つの意見ですからね。私の考え方ですからね。

恵利教育長

・旧江藤医院の利活用については、もうある程度出てるのでその歴史をどう残していくかということについて、この文化財保存調査委員会で更に検討を考えています。ちょっと載せられなかつたのですが、ジオラマで残すとか、また、写真とか動画で残していくとか、江藤ヒナさんについては、担当が医師会など色々なところにお願いし調べていますが、県内女医として順番は1番、2番目ではないみたいで、でも木城では、唯一女医さんとして病院を建てられたということは功績があるわけだから、それをどうやって残していくかについては、また検討していけばいいのかなと思いますが、これまでの協議の内容を尊重していくということでおろしいでしょうか。はい、ありがとうございます。長い時間、今日は協議していただきまして、ありがとうございます。

(3) 意見交換

恵利教育長

・それでは、次に意見交換ということで何かございますか。

金永委員

・今はコロナに感染した子どもたちの対応ですがどうなっているのですか。

酒匂専門監

・今現在の対応ですが、1週間の自宅待機になります。

金永委員

・子どもが感染したその家族はどうなっているのですか。

酒匂専門監

・家族は、無症状の場合は5日間の自宅待機ということになります。

金永委員

・現在の学校の感染状況はどうですか。

恵利教育長

・感染状況については、まさに今日ぐらいまでずっと何人か続いていました。

酒匂専門監

・大概1人ぐらいですね。

鳴海委員

・急激に治まってきたですね。

恵利教育長

・そうですね。インフルエンザもあんなに多いぞと騒いでいた割には、ちらほらでした。

酒匂専門監

・はい、インフルエンザは、もうほぼ出でていない状況です。

鳴海委員

・やはりコロナに対応したことをやっていたからインフルエンザも発生しにくいんですかね。

恵利教育長

- ・はい、そうだと思います。

金永委員

- ・今後のこのコロナ感染者への対応は何か通知が来ていますか。

酒匂専門監

- ・卒業式の対応に関しては、卒業式の歌とか呼びかけ声かけなど声が出るという場面以外ではマスクを外しても構わないというような指示は出ております。それ以降のマスクに関しては、これから通知が出てくると思います。

恵利教育長

- ・卒業式の補足ですが、子どもたちは、マスクの強要はしない。ただし保護者、来賓の皆様は、マスクをするということになっております。来賓の方も今度はたくさん今までほどでは無いですけど団体の代表者など呼んでおります。

酒匂専門監

- ・ですから、児童生徒と教職員に関しては先程私が申し上げた形になります。

金永委員

- ・マスクを強要しないのは、子どもだけですね。

酒匂専門監

- ・いいえ、子どもと教職員です。

金永委員

- ・教職員は強要しないということですね。病院で受診して陽性が出たと言った時にその子どもたちの卒業式の対応はどうですか。現在の対応と一緒にどうでしょうか。

酒匂専門監

- ・結局5月8日が5類になる予定となっておりますので、それまではマスクの緩和とかそういうものがもしかすると出てくるのかもしれません、今のところ陽性者の対応については、7日間自宅待機というのは継続と考えております。

金永委員

- ・5類になるまでは、陽性者の自宅待機などは今までどおり1週間と考えていいですね。

酒匂専門監

- ・今のところ、そう考えております。

恵利教育長

- ・それではよかったです。それでは他になければ次の臨時会の日程について課長よりお願いします。

(4) 次回 臨時会日程 (案)

黒木課長

- ・事務局からの臨時会の日程案として、3月2日本曜日午後2時00分からお願いしたいのですが、委員の皆さまのご都合はいかがでしょうか。

恵利教育長

- ・3月2日本曜日の午後2時00分から臨時会でよろしいでしょうか。それではよろしくお願いします。

恵利教育長

・ありがとうございます。それでは次に次回定例会の日程について課長からお願ひします。

(5) 次回 定例会日程 (案)

黒木課長

・事務局からの定例会の日程案として、3月23日本曜日午前9時00分からお願ひしたいのですが、委員の皆さまのご都合はいかがでしょうか。

恵利教育長

・3月23日本曜日の午前9時00分から定例会でよろしいでしょうか。それではよろしくお願ひします。以上で本日は終了します。

次回臨時会日程

3月2日 (木) 午後2時00分からリバリスト会議室

次回定例会日程

3月23日 (木) 午前9時00分からリバリスト会議室

この会議録は、事実と相違ないことを証するため、ここに署名する。

木城町教育委員会

会議録署名委員

教育長 恵利修二

委員 上西幸子